Entrepreneuriats Stratégiques Pour des Opportunités d'Investissements Renforcés (ESPOIR)



Formation en pâtisserie par les jeunes entrepreneures du projet BeniBiz, © Coop.suisse au Bénin / Technoserve

Programme

Durée: 2012 - 2026 Budget: CHF 15 millions soit env. 9 milliards FCFA

Phase actuelle

Durée: 2022 - 2026 Budget: CHF 5'950'000 soit env. 3.87 milliards FCFA

Partenaires/Acteurs

Technoserve / Ambassade du Royaume des Pays-Bas / Union Européenne / Ministère des PME et de la Promotion de l'Emploi / Ministère de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche / Ministère de l'Enseignement Secondaire, de la Formation Technique et Professionnelle

Zone d'intervention

Couverture nationale

Citation

« Après 43 ans dans la mode et la couture, j'étais prête à aller à la retraite. Je me disais avoir tout accompli. Je pensais mettre mon atelier et mon centre de formation en gérance car les revenus n'étaient plus conséquents. Mais depuis mon intégration à BeniBiz, j'ai l'impression que c'est maintenant que ma carrière démarre ».

Lucie KATANGA, Styliste à Natitingou

Soutenir le développement d'entreprises pour une économie locale renforcée

L'économie béninoise est caractérisée par une faiblesse du secteur privé, un secteur financier peu développé et un marché d'emploi restreint pour les jeunes et les femmes. Il faut noter un cadre législatif encourageant mais qui peut être amélioré pour favoriser davantage le secteur privé.

A travers le programme ESPOIR 3 (démarré en septembre 2022), la Suisse contribue à la phase 2 du projet Benin Business (BeniBiz), mis en œuvre par l'ONG TechnoServe et cofinancé par l'Ambassade des Pays-Bas et Européenne. Le programme contribuera à augmenter les opportunités économiques (impact territorial) sur le territoire national et à forger un environnement propice à la croissance durable des entreprises au Bénin (impact systémique).

ESPOIR 3 vise à accompagner directement 6'720 pré-entreprises de subsistance, 2200 micro-entreprises, 1220 petites entreprises, 450 micro-détaillants et 135 entreprises vertes. Indirectement, ce sera 6'900 entreprises qui seront bénéficiaires de l'impact écosystémique. entreprises appuyées par ESPOIR3 contribueront ainsi à la dynamisation de l'économie locale et participeront, de par le focus du programme sur le Nord, à la réduction de la fragilité multidimensionnelle.

Les formations entrepreneuriales dispensées dans le cadre d'ESPOIR 2 (qui a pris fin en août 2022) ont permis à plus de 5'000 jeunes entrepreneurs, femmes et hommes, d'augmenter leurs chiffres d'affaires d'environ 90% en moyenne. Leurs entreprises créent également des emplois pour les femmes et les jeunes (≤ 35 ans). Les entrepreneurs améliorent confiance en soi et adoptent les bonnes pratiques de gestion.